

Productores de Zona Central asisten al taller práctico sobre el manejo de *Rhynchophorus palmarum*



Asistentes al taller sobre *Rhynchophorus palmarum* en Puerto Wilches. Foto: María Isabel Garzón Valencia

Por: María Isabel Garzón Valencia

Asistente de Comunicaciones
de la Zona Central

En el corregimiento de El Pedral, en el municipio de Puerto Wilches, Santander, las instalaciones de la planta de beneficio de Palmas Oleaginosas Bucarelia S. A. S. acogieron a productores y trabajadores del cultivo palma de aceite, quienes se reunieron en una de las primeras actividades presenciales organizadas por Cenipalma y Tecnopalma. En este espacio teórico-práctico se despejaron dudas sobre las plagas y enfermedades que se pueden producir en los cultivos y se compartieron diversas experiencias, en especial sobre el manejo de *Rhynchophorus palmarum*.

Paola Zárate, Extensionista de Cenipalma en Zona Central, comentó los objetivos del encuentro, los cuales estaban orientados a conocer el origen, las causas y consecuencias de los cucarrones de la palma; además, de facilitarles una solución promoviendo el uso de la feromona Rhyconphorol C, bioinsumo de uso agrícola para el manejo, monitoreo y control de esta plaga que transmite la enfermedad del Anillo rojo (AR), y que en caso de llegar a palmas con Pu-

dración del cogollo (PC) puede ponerlas en riesgo de pérdida total.

Una de las productoras de la Zona, Catalina Gutiérrez comentó la importancia de aprender sobre la captura, el diseño de trampas, la ubicación estratégica según la posición en los lotes y el seguimiento a partir del monitoreo de esta plaga. Para ella, la utilidad de lo aprendido durante la jornada fue esencial para ponerlo en práctica en sus cultivos de manera regular.

Pequeños productores y demás asistentes quedaron satisfechos de las acciones tratadas, pues los aprendizajes recibidos son claves para impulsar una palmiticultura centrada en la prevención y control de riesgos fitosanitarios del cultivo en diferentes niveles que les asegura mantener su productividad y metas como emprendedores del sector palmero.

Para el cierre de esta actividad Ricardo Muñoz, Responsable Comercial de Tecnopalma recomendó adquirir productos con certificación, regulados por las autoridades competentes colombianas que garantizan la legalidad y calidad de su uso, para evitar situaciones desfavorables en los trabajadores y las plantaciones.